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内容提要 

1. 这个肾移植都是我们常规手术的，每個月都有。 

2. 一年至少能做到 20～30个。 

3. 上个月做了 2台，这个月做了目前为止做了 1台。 

4. 手术費 10万，买这个肾主任没跟我们说，但是这个肾花销下来也要几十万。 

 

录音内容 

 

医生：你好！ 

 

调查：哎，你好，这是农垦总局医院吗？ 

医生：农垦医院泌尿二，喂？ 

 

调查：哎，这是肾移植哈。我有那个家属呐想做肾移植，我是三亚的，请问那个，

咱们这儿现在做不做肾移植啊？ 

医生：我们科吗？ 

 

调查：啊… 

医生：（和旁边的人嘀咕），三亚的病人，有人想做肾移植……我们这边可以做，

怎么啦？ 

调查：哦，可以做哈？那个可以做，我就想问问去了以后等多长时间… 

医生：你等一下，我让另一个… 

 

（换人接电话） 

医生：喂，你好！ 

 

调查：哎，你好，你好！ 

医生：有什么问题？ 

 

调查：啊，您是大夫哈，（医生：对）我想问您呐，我是三亚的，但是呢，我呢

想到，我问问这儿,咱们这医院要做肾移植呢，这个地方比较近一些嘛，

我就想过来做，就是过去以后大约等多长时间能做上啊？ 

医生：现在不确定，你要，如果，患者是你吗？ 

 

调查：不是我，是我一个家属。 

医生：哦，是这样子的，现在也不确定，因为肾源是比较紧的。 

 
调查：哦，这样子，就咱们，像咱们这医院做的多不多呀？这种肾移植？ 

医生：呃，也不算太少，但是也不算多。 

 



调查：嗯，就想问问咱们这儿做的多不多？要做的多呢我觉得还是有希望，大约

我心里有个数。 

医生：我就跟你说了，我们这边的话，几乎每个月可能就做，一般少的时候就做

2台（调查：哦），少的时候，一般大的医院的话一年做上 50台以上算是

比较，比较，算不少，因为做肾移植比较特殊嘛，所以说有时候我们一个

月做 2台也算是一般的，一般的数量，不算太多，也不算太少，但是这个

肾移植都是我们常规手术的，省内只有我们一家能做。 

 

调查：哦，那技术是没有问题哈？ 

医生：技术肯定是没有问题。 

 

调查：哦，那像咱们一年也得，也差不多也得做，做多少台，大约？ 

医生：呃，一年也…对对对，没错… 

 

调查：啊？ 

医生：就说我们这边肯定技术上是没有问题的，换肾。調药、换肾绝对是没问题，

当然你要是说，呃，其它医院更大的医院，做的例数多的，也有很多医院

做的例数多的，像北上广的一些大医院做的肯定比我们多，但是在海南的

话只有我们家能做，所以技术上肯定是没问题。 

 

调查：像咱们这一年能做几十个？像这种肾移植啊？ 

医生：一般的话应该能做到二、三十个，至少能做到二、三十个。 

 

调查：哦，那～ 

医生：能做到 50个以上就算很很，就算是比较多啦！ 

 

调查：哦，那，那今年咱们也做了有 20来台了差不多哈？ 

医生：对，反正去年…上个月做了 2台，这个月做了目前为止做了 1台，看有没

有肾源，如果肾源多就做的多，现在肾源是比较紧，明白吧？ 

 

调查：那你，那肾源为什么这么少呢？现在不是都什么捐献啦什么，还这么少啊？ 

医生：捐献，因为它，它，它是一个库，那个捐献是在一个库里头，全国通用的，

应该这么说，明白吧？ 

 

调查：哦，那捐献是国家统一分配？ 

医生：对，国家统一分配，不是说，哎，而且还要配型合适，不是说你随便拿一

个肾过来就给你装上去，不是这样。 

 

调查：你说这么大的一个国家，就那一个库在全国这么来回，那么远呢（医生：

对对。），供体这么远来回运来运去的能方便吗？ 

医生：肯定说不如直接…就像有…这个月我们做了直接是我们医院的一个患者不

行了，然后这个，就是说已经抢救无效啦，然后家属也同意，像这种最快

的直接进手术室把它摘下来，这种也有，但是很少。如果本院的刚好有这

种情况，刚好能摘下来，配型合适也刚好能做，这种是最好的，明白吧？



（调查：对对），相对的就说离体的时间也短一些。 

 

调查：对对对，那咱们一般那个… 

医生：这样子吧，就说我也不跟你多聊啦，因为正在工作。好吧？ 
 

调查：我想问问多少钱呢？钱大约多少钱，我想问一下，就费用？费用多钱？ 

医生：费用，费用的话最起码是，光做这个手术最起码是 10万，10多万。 

 

调查：手术 10多万，那，买这个肾多钱呐？ 

医生：买这个肾的话，主任没跟我们说，但是这个肾，假设花下来，应该也有

几十万，小几十万。 

 

调查：哦，就是手术费 10几万哈？ 

医生：对对。 

 

调查：那你说那个肾，就说买这个肾也是需要几十万哈？ 

医生：对，反正弄下来的话，应该是有个小几十万，做完这个手术、治疗。 

 

调查：哦，这样子，那你说今年咱们也做了也将近有 20 例了，今年到现在？ 

医生：对对，至少有，反正上，7 月份做了 2例，8 月份做了 2例，刚刚又做了

1 例，因为刚刚只有一个肾，本来 2个肾可以做 2例。唉，主要不是说病

人少，我们需求量挺大，是肾源少，如果肾源很多的话我们肯定可以开展

很多，是这样。 

 

调查：对对对，那我知道啦！ 

医生：行，那就先这样子，我不跟你闲聊啦哈。 

 

调查：哎，好嘞好嘞谢谢您啦。 

医生：…… 

 

 


